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●地方贸促动态

近日，广东省贸促会副会长姚
信敏率领广东省经贸代表团赴阿根
廷开展了系列经贸交流活动。

在布宜诺斯艾利斯，广东省贸
促会举办了“广东省贸促会—阿根
廷企业家交流会”，中国驻阿根廷
大使馆领事部主任刘小洁、阿根廷
广东商会会长余永辉等出席会议。

余永辉表示，阿根廷资源丰富，

经济规模庞大，是拉美重要的经济
体。广东省经济发展水平较高，与
阿根廷经济有很强的互补性，双方
合作潜力巨大，双方企业拥有难得
的发展机遇。

刘小洁说，中阿近年来经贸
交 流 密 切 ，为 两 国 人 民 带 来 福
祉。阿根廷的优质牛肉等农产品
上了中国老百姓的餐桌，阿根廷

人民也用上了中国研制的手机、汽
车等。希望更多的广东企业家赴
阿根廷考察交流，进一步促进双方
经贸发展。

姚信敏向参会嘉宾宣讲了习
近平新时代中国特色社会主义思
想和党的十九大精神，并介绍了广
东经济发展情况。他表示，近年
来，根据广东省委、省政府工作部
署，广东省贸促会充分发挥“民间
外交大使”和“民间经贸大使”身份
优势，在欧美发达国家、“一带一
路”沿线国家和地区设立了 23 个
广东省驻境外经贸代表处（联络办
公室）；在粤企“走出去”比较集中
的国家和地区推动建立了 17 个境
外广东商会。

姚信敏说，“相知无远近，万里
尚为邻”，中阿市场互补性强，现代
化产业体系可完全对接，在两国日
益紧密合作的背景下，粤企“走进
阿根廷”大有作为。希望阿根廷广
东商会树立良好形象，进一步发挥
影响力，为广东省构建开放型经济
新体制作出更多的贡献，团结带领
在阿粤企共同迎接中阿经贸关系

的“腾飞期”。
会上，广东省经贸代表团一行

与安第斯山地产公司董事长马蒂尔
斯、班菲尔德集团商务代表雷纳多
等阿根廷当地企业家进行了交流，
双方围绕基础设施建设、合作发展
体育经济以及农产品进出口等领域
进行了互动交流。会后，广东省贸
促会与阿根廷广东商会签署合作协
议，进一步规范广东省贸促会与境
外广东商会间独立运营、业务指
导、紧密合作的关系。

在阿期间，姚信敏还拜访了阿
根廷投资推广局贸易推广总监帕
博罗、中国工商银行（阿根廷）公司
副董事长陈友滨等。姚信敏推介
了广东自贸试验区建设的最新情
况，与阿方代表就跨境电商领域的
合作进行了探讨，并就促进阿根廷
有关方面在广东设立海外仓达成
初步合作意向；与中国工商银行就
中资企业在阿业务发展及阿根廷
营商环境问题进行了交流。

此外，姚信敏一行还视察了阿根
廷广东商会，考察了在阿粤企项目，并
调研当地农产品、渔产品市场。（粤贸）

本报讯 近日，泉州市贸促会
与法国必维国际检验集团联合举办
了“鞋服企业·绿色制造”研讨会，泉
州市80多家相关企业120位代表参
加了活动。法国必维国际检验集团
广州分公司化学技术经理房必卓、
泉州实验室助理经理李彩铃就“鞋
服、箱包企业如何实现时尚运动潮
流引领下的绿色制造”等热点话题
进行了分享。

房 必 卓 提 醒 ，按 照 欧 盟
REACH法规、美国《消费品安全改
进法案》、美国加州65提案要求，出
口企业应当做好产品中偶氮染料、
重金属、邻苯二甲酸盐、有机锡等限
用化学物质的检测。他说，“偶氮染
料能够用于多种纤维的染色和印
花，也用于油漆、塑料、橡胶的着
色。但是，该染料在生物体内通过
还原会分解生成可致癌的芳香胺，
危及人体健康。因此，部分可分解

出可能致癌芳香胺的偶氮染料是被
禁用的，企业应避免在初始原料中
使用该类染料。”

房必卓介绍，箱包行业更应关
注偶氮染料、铅、镉等限用化学物
质。铅和镉主要潜藏于箱包的金属
部件、皮革、橡胶、塑料中。铅会影
响中枢神经系统，导致儿童行为和
学习能力异常，智力低下，贫血等；
镉有毒性，会损伤人体肝肾及呼吸
系统；邻苯二甲酸盐主要起到增塑
剂的作用，它被普遍应用于箱包、玩
具、食品包装材料等产品中，对人体
健康的危害不容小觑。他建议箱包
生产企业使用其他金属作为塑料稳
定剂，最好不用PVC材料作为仿制
皮革和涂层，改用其他无毒性的增
塑剂替代邻苯二甲酸盐。

“破解六价铬、镍释放量、多环
芳香烃等鞋服、箱包产品限用化学
物质问题有一些方法可以借鉴。”房

必卓就此支招：避开皮革和鞋类生
产过程中的碱性环境；尽量减少使
用含镍的电镀液电镀金属配饰表
层；纺织品要远离炭黑着色剂，严格
控制工艺温度，以降低产品中存在
多环芳香烃的概率。

据反馈，不少与会企业代表表
示，随着人们环保意识的不断增强，
企业如果不推行绿色制造技术、不
生产绿色产品、不遵照准入法规，将
会被残酷的市场所淘汰，传统制造业
向绿色制造业发展势在必行。本次
研讨会非常切合广大泉州企业的实
际情况，特别是为鞋服、箱包企业今
后的生存与发展提供了明晰的思路。

据悉，法国必维国际检验集团
是国际上最知名的第三方检验机构
之一，与泉州市贸促会建立合作关
系已有 8 年，并在泉州市设有办事
机构，为泉州企业办理第三方检测
业务提供了便利。（李贞一 李琳）

本报讯 近日，为落实安徽省
政府关于加强“一带一路”沿线国
家工商合作平台建设的要求，助力
安徽省企业加快“走出去”步伐，安
徽省贸促会副主任王消帆一行赴
京拜访了中拉合作基金首席风险
官范希文，双方就加强合作进行了
交流。

据了解，中拉合作基金由中国
进出口银行和国家外汇管理局共
同发起成立，2016年1月正式投入
运营。“基金”分三期建设，总规模
达100亿美元，主要支持中国企业
在广大拉美国家投资基础设施、能
源、以及矿产、农业、制造业、信息
技术、医药等领域项目。

范希文表示，中拉合作基金投
贷结合优势明显，至今已成功实施5
个项目，获3亿美元支持，其中有一
个是安徽丰原集团在巴西运营的项

目。目前，“基金”与安徽铜陵有色
金属集团的合作项目也在洽谈中。

“安徽省贸促会是全国贸促系
统中第一家与中拉基金开展互动
的省级贸促会。中拉合作基金愿
在互惠互利基础上与安徽省贸促
会开展合作，也将尽快赴安徽就合
作具体事宜进行商谈。”范希文说。

王消帆表示，当前安徽全省
上下正在深入学习贯彻习近平总
书记新时代中国特色社会主义思
想和党的十九大精神，以参与“一带
一路”建设为重点，打造内陆开放新
高地。拉美国家是安徽企业“走出
去”的重点地区，双方合作可以优势
互补、前景广阔。建议双方确定专
人就合作事宜做好前期对接工
作，尽早签署战略合作协议，为皖企
走进拉美提供实实在在的服务。

（程佑铭）

本报讯 近日，南京市贸促会
举办了 2018年自贸区暨原产地证
书培训班。此次培训旨在 帮助企
业尽快掌握自贸区项下优惠原产
地证书的填制和申领流程，确保优
惠原产地证书的合法签发和出口
通关的顺利实施，全面了解我国对
外签订的自贸协定最新情况。南
京市70余家企业近百位代表参加
了培训。

培训班邀请了中国国际经济
贸易仲裁委员会江苏仲裁中心副

秘书长汤寅宏授课，他向就企业在
合同中加入仲裁条款的优势进行
了剖析，指导广大企业要充分利用
这一规则降低经营风险。

随后，南京市贸促会原产地证
书领域专家邹锐锐就如何填制和
申领优惠原产地证书，特别是中
韩、中澳、东盟等不同优惠原产地
证书的异同和填写要求做了特别
说明。他还结合实际案例讲解了
如何给进出口商品备案、如何查询
优惠关税等具体问题。 （宁贸）

本报讯 近日，美国华美半导
体行业协会的会长王秉达率领商务
代表团访问宁波市贸促会，宁波市
贸促会会长柴利达接待代表团一
行，并签署战略合作协议。双方将
充分利用商协会平台在推进上下游
企业间供应链合作、专业技术人才
国际培训聘用、合办集成电路产业
全球峰会等方面加强合作，联手推
进宁波集成电路产业发展。

柴利达表示，宁波市已把集成
电路产业作为八大千亿级高科技
产业重点推进，希望美国华美半导
体行业协会充分依托美国发达的
半导体产业基础，并利用平台资源

支持宁波集成电路产业发展。王
秉达也介绍了美国人工智能新技术
最新动态最新科研成果项目，并表
示将积极协助宁波市向美国业界
推介宁波在发展集成电路产业方
面的投资比较优势，助力宁波引进
更多的美国集成电路产业链企业。

据了解，华美半导体协会于
1990 年成立，是全世界最大的半
导体行业非营利组织，也是美国最
大的华人半导体专业团体，在国际
半导体行业中有较大影响，有超过
5000名个人会员和2500个公司会
员，同时还是全球最大的半导体和
平板显示协会。 （甬贸）

本报讯 近日，为贯彻落实山
东省委、省政府“大学习、大调研、
大改进”精神和要求，围绕会展业
转型升级主题，山东省贸促会副会
长林源一行赴泰安走访调研了泰
山国际会展中心，与泰安市经济合
作局（贸促会、会展办）进行了座
谈，并参加了 2018 中国（泰山）国
际矿业装备与技术展览会筹备工
作座谈会。

据了解，泰山国际会展中心于
2015年1月正式投入运营，泰安市
会展业随之起步发展，并于当年举
办各类会展活动81场。随后的两
年中，分别举办了138场、166场展
会，呈现爆发式的发展。

调研中，林源一行详细了解了
泰山国际会展中心在服务方式、扶
持方式、考核机制和招引模式等方
面的创新做法，以及该中心如何发挥

“三位一体”优势，成功将会展项目与
政府采购相链接、将会展业发展列
入全市招商引资考核体系的做法。

此外，林源一行还参加了2018
中国（泰山）国际矿业装备与技术展
览会筹备工作座谈会。该展会将于
今年8月31日至9月2日举办，以“矿
业装备聚集泰山、科技创新引领未
来”为主题，由中国煤炭机械工业协
会主办，山东省贸促会和泰安市人民
政府、山东省煤炭工业局、山东能源
集团公司等单位联合承办。（鲁贸）

四川凉山州太阳能、风能等资源丰富，被列为中国南方地区国家级风电基地。近年来，凉山州列入规划的风电
场有121个，已建成32座风电场，总装机173.85万千瓦。

图为四川德昌县东方电气风电（凉山）公司生产车间内，工人师傅正在紧张作业。 中新社记者 刘忠俊 摄

广东省贸促会率企业考察阿根廷经贸市场

相知无远近 万里尚为邻

安徽省贸促会率先与中拉合作基金互动

南京市贸促会举办自贸区暨原产地证书培训班

宁波市贸促会与美国华美半导体协会
签署战略合作协议

山东省贸促会调研泰安会展业

泉州市贸促会联手法国第三方检验机构

为鞋服企业“绿色制造”支招

本报讯 近日，天津市贸促
会副巡视员赵峰会见了到访的马
来西亚柔佛州投资服务中心经理
萨卡威率领的经贸代表团一行，双
方就加强经贸合作进行了交流。

萨卡威介绍，作为马来西亚
第二大州，柔佛州毗邻新加坡，自
然资源丰富，经济发达，市场辐射
广阔，目前已建有两个经济特区，
重点发展电子、石化、食品加工、
物流及创新产业。投资服务中心
希望通过与天津贸促会的联系，共
同推动两地贸易与双向投资合作。

赵峰说，天津地理位置优越，
产业门类齐全，拥有高端制造技
术与基地。借助自贸区的政策优
势，天津已成为中国进口产品的重
要港口之一。天津贸促会愿携手
柔佛州投资服务中心，通过代表团
互访、举办推介会、组织洽谈会等
活动，有效推动两地经贸往来。

本报讯 近日，安徽省贸促
会主任李红会见到访的联合国工
业发展组织环境司工业项目发展
官彭争尤、项目执行专家钟幸飞
一行，双方就加强经贸合作进行
了交流。

李红表示，希望在“一带一
路”倡议下，工发组织的专业人士
帮助安徽省建立工业项目对外合
作渠道，促进项目合作。安徽省
贸促会愿意发挥桥梁作用，加强
与工发组织的联络交流，积极宣
传工发组织优势项目，推动省内
相关产业技术和管理水平升级。

彭争尤对安徽省贸促会积极
帮助其协调项目对接表示感谢。
双方围绕废物处理、无土栽培、绿
色建筑、特色小镇、城市可持续发
展等项目的推介展开探讨，并商
谈有关项目在世界制造业大会暨
徽商大会上的发布事宜。

本报讯 近日，杭州市贸促会
副会长许水兰会见了到访的中国
—阿根廷商会代表马可为一行，双
方就加强经贸合作进行了交流。

中国—阿根廷商会是应阿根
廷企业开拓中国市场需要而诞生
的商会，旨在为阿根廷企业提供与
中国开展业务的建议和培训。马
可为表示，阿根廷企业希望能与杭
州电子科技、农业等产业领域开展
交流合作。今年B20峰会将在阿
根廷布宜诺斯艾利斯举办，希望杭
州企业参加，中国—阿根廷商会将
为中企提供相关服务及便利。

许水兰介绍了杭州近年来大力
发展的大数据云计算、数字安防、信息
软件、电子商务、智能制造等优势产
业，以及正在发展壮大的生物医药、
物联网、新能源汽车等新兴产业。
他表示，希望双方共同努力，为两国
企业在引进技术、产业升级、市场开
拓等方面提供更广泛的合作空间。

（本报综合报道）

天津市贸促会⇌
马来西亚柔佛州经贸代表团

安徽省贸促会⇌
联合国工业发展组织

本报讯 近日，重庆市贸促会
会长何毅率团出访了意大利和德
国，参加了相关经贸洽谈会并拜访
了多个贸促机构。

在意大利期间，代表团一行参
加了由中国贸促会与意中商会、意
中基金会等联合举办的“一带一路”
欧洲发展论坛，来自意大利和欧洲
工商企业界代表200余人参加了论
坛。何毅做了题为“重庆—中国内
陆开放高地”的专题演讲，介绍了国
家对重庆发展提出的“两点两地”定
位，以及重庆围绕拓展开放通道、提
升开放平台、培育开放主体、优化开
放环境4方面建设中国内陆开放高
地的举措，并针对重庆与意大利的
产业结构提出了合作需求。

论坛上，重庆市贸促会与意中

商会、意中基金会分别签署了双边
机制合作备忘录，代表团与意方企
业代表进行了一对一洽谈。论坛结
束后，代表团拜会了中国贸促会驻
意大利代表处首代张钢、中国驻米
兰商务参赞李少峰等，围绕推动重
庆与意大利在制造业、物流领域的
合作进行了交流。

在德国期间，重庆市贸促会联
合德国德中经济联合会共同举办了
投资重庆及企业合作交流会。会
上，何毅就“重庆致力于建成内陆开
放高地”做了主题发言；重庆国际公
司董事长赵小平围绕公司业务及对
外合作业务做了推介。会后，代表
团与德方 50 余家机构及企业开展
了洽谈。

会上，重庆市贸促会与德中经济

联合会签署了双边合作备忘录。会
后，代表团一行拜访了德国北威州投
资署、中国驻杜塞尔多夫总领馆、中
国贸促会驻德国代表处等，围绕重
庆与德国企业的产业发展方向、合
作模式以及经贸政策开展了交流。

代表团成员纷纷表示，此次出
访对于欧洲经济发展态势有了更清
晰的认识，帮助企业开阔了视野、拓
展了思维、搭建了平台、创造了商
机，下一步将继续做好意向性企业
的对接工作，争取取得实质性成果。

何毅也表示，日后的贸促工作
中，重庆市贸促会将进一步增强国
际视野、拓展工作领域、提升能力
水平，继续为促进重庆开放型经济
发展和服务重庆对外工作大局作
出贡献。 （渝贸）

重庆向德、意工商界推介“内陆开放高地”

杭州市贸促会⇌
中国—阿根廷商会

本报讯 近日，江苏省贸促会
与江苏省商务厅、南京海关、江苏
出入境检验检疫局在盐城举办了

“FTA 惠苏企”系列专题宣传推广
活动，活动旨在助力中韩盐城产业
园发展，帮助盐城企业了解并享受
中韩自贸协定优惠政策。

据了解，中韩产业园于 2017
年末由国务院正式批复设立。国
务院要求该产业园发挥对韩合作
综合优势，积极落实中韩自贸协定
有关规定，打造中韩地方经济合作
和高端产业合作的新高地。

今年适逢中韩自贸协定签订
3周年，又是中韩自贸协定升级谈
判的启动年。此次宣传活动，江
苏省贸促会组织了南京大学商学
院专家和该会四部门业务骨干在

中韩盐城产业园开展调研走访，
深入了解产业园发展情况，并与盐
城企业就如何有效利用FTA 优惠
政策进行对话交流，现场解答企业
在利用中韩自贸协定过程中遇到的
困难和问题，特别是对部分出口量
较大但自贸协定利用率不高的企业
开展上门服务，共同分析原因，指导
企业寻找提高利用率的办法。

在深入调研的基础上，四部门
还在中韩盐城产业园联合主办

“FTA惠苏企”（盐城）专题培训班，
分别从投资和贸易两个角度、理论
和实务两个维度进行专业讲解，并
邀请盐城市典型企业“现身说法”，
让 300 多家参训企业实实在在感
受到中韩FTA优惠政策的益处。

（苏贸）

江苏举办“FTA惠苏企”系列宣传推广活动

本报讯 近日，浙江省贸促会
举办了 2018中国（杭州）国际汽车
博览会展前交流会。浙江省贸促
会副会长张青山与百瑞国际会展
集团总裁张靖分别介绍了本次汽
车博览会前期筹备、展会主题等相
关情况。

据介绍，本次汽车博览会是推
动浙江与吉林两省产业对口合作，
全面推进落实国家战略的一次具体
行动。博览会将为汽车产业搭建上
下游企业商务合作对接平台，宣传
引领汽车消费市场的新模式和新思

潮，助推浙江汽车产业持续发展。
张青山表示，浙江国际商会与

中国汽车流通协会已共同主办了
两次车展，收获了良好的社会效应
和经济效益。相较去年，今年内容
更为丰富，形式更为多彩。

张靖介绍了本次汽车博览会的
特点、定位及筹备情况。他表示，本
届汽车博览会将提高新车、概念车、
新能源车、特种车、改装车等出展
率，车展将集专业性、惠民性、娱乐
性、参与性于一体，丰富活动内容，
满足消费者不同需求。 （浙贸）

浙江举办汽车博览会展前交流会


